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Zusammenfassung

        
Die menschliche Haut ist eine effiziente Barriere, die den Organismus vor Noxen schützt. Wunden zerstören diese Barriere. Die Wundheilung ist eine in Phasen ablaufende physiologische Regeneration des zerstörten Gewebes, die im Idealfall zum Verschluss einer Wunde, insbesondere durch Neubildung von Bindegewebe und Kapillaren, führt. Der Wnt-Signalweg ist eine im gesamten Tierreich stark konservierte Signaltransduktionskaskade, durch die grundlegende zelluläre Interaktionen in multizellulären Organismen gesteuert werden. Entsprechend werden durch den Wnt-Signalweg viele Prozesse, z. B. die Balance zwischen Proliferation und Differenzierung oder die Apoptose, koordiniert. Die Wnt-Signalisierung wird durch eine Wunde aktiviert und nimmt an jeder nachfolgenden Phase des Heilungsprozesses teil, beginnend mit der Entzündungskontrolle und des programmierten Zelltods bis zur Mobilisation von Stammzellen innerhalb der Wunde. Die endogene Wnt-Signalverstärkung stellt einen attraktiven therapeutischen Ansatz dar, um die Wiederherstellung von Hautwunden zu unterstützen, da die komplexen Mechanismen des Wnt-Signalwegs im Laufe der Jahre zunehmend verstanden wurden. In dieser Übersichtsarbeit werden die aktuellen Daten zusammengefasst, um die Rolle der Wnt-Signalgebung beim Wundheilungsprozess der Haut zu verdeutlichen.
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Abstract

        
Human skin is an efficient barrier that protects the organism from noxious substances. Wounds destroy this barrier. Wound healing is a phased physiological regeneration of the destroyed tissue that ideally leads to occlusion of a wound, in particular by regeneration of connective tissue and capillaries. The Wnt signaling pathway is a highly conserved signal transduction cascade across the animal kingdom that controls basic cellular interactions in multicellular organisms. Accordingly, through the Wnt signaling path many processes, e. g. as the balance between proliferation and differentiation or apoptosis, coordinated. Wnt signaling is activated by a wound and participates in each subsequent phase of the healing process, beginning with inflammatory control and programmed cell death, to the mobilization of stem cells within the wound. Endogenous Wnt signaling is an attractive therapeutic approach to assist in the repair of skin wounds, as the complex mechanisms of the Wnt signaling pathway have become increasingly understood over the years. This review summarizes current data to clarify the role of Wnt signaling in the wound healing process of the skin.
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